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Bestandene Prüfungen 

Gerne veröffentliche ich in Zukunft auch bestandene Prü-
fungen in meinen Aussendungen. Bitte den Mitarbeitern 
am Gemeindeamt die nötigen Daten bekannt geben. 

Liebe Gemeindebürgerinnen und  
Gemeindebürger von Kollerschlag, 

nach den vielen Einschränkun-
gen der letzten Monate und Jah-
re waren das Frühjahr und der 
Sommerbeginn  jetzt endlich 
wieder voller Veranstaltungen 
und Feste.  

Besonders freut es mich für un-
sere Kinder, dass die Abschluss-
feiern von Kindergarten, Schulen 
oder auch die Erstkommunion 

und Firmung wieder wie gewohnt stattfinden konnten. 
Auch unsere Vereine und die Pfarrgemeinde können aktu-
ell wieder wie gewohnt Veranstaltungen abhalten.  

Am kommenden Wochenende findet bereits zum fünften 
mal das Oldtimertreffen des MSC–Kollerschlag mit tollem 
Rahmenprogramm statt. Es tut sich also wieder einiges in 
Kollerschlag. 

In den letzten Monaten wurden zwei ukrainische Familien 
bei uns in Kollerschlag in privaten Unterkünften aufgenom-
men, wobei aktuell noch eine Familie in Kollerschlag lebt. 
Vielen Dank für die Hilfsbereitschaft. 

�Ɛ�ǁĂƌ�ƵŶƐ�ĞŝŶĞ�ďĞƐŽŶͲ
ĚĞƌĞ� &ƌĞƵĚĞ͕� ŵŝƚ� ĚĞƌ�
mďĞƌƌĞŝĐŚƵŶŐ� ĞŝŶĞƌ�
ͣ'ƌĂƟƐ-^ĂŝƐŽŶŬĂƌƚĞ͞�
ĨƺƌƐ� &ƌĞŝďĂĚ͕� ƵŶƐĞƌĞƌ�
ƵŬƌĂŝŶŝƐĐŚĞŶ� 'ĞŵĞŝŶͲ
ĚĞďƺƌŐĞƌŝŶ� ƵŶĚ� ŝŚƌĞŶ�
ǌǁĞŝ� dƂĐŚƚĞƌŶ� ĞŝŶ� >ćͲ
ĐŚĞůŶ� ŝŶƐ� 'ĞƐŝĐŚƚ� ǌƵ�
ǌĂƵďĞƌŶ͘� 

 

Die aktuellen Preisentwicklungen gehen auch an der Ge-
meinde nicht spurlos vorüber. Neben Energiepreiserhöhun-
gen trifft uns die Situation natürlich auch bei geplanten 
Projekten (z.B.: Erweiterung Kiga/VS). Dazu werden wir uns 
in Zukunft intensiv mit möglichen Optimierungen im Ver-
brauch, aber auch mit eventuellen Erweiterungen der PV-
Anlagen usw. beschäftigen müssen. 

Aufgrund von einigen Anfragen aus der Bevölkerung möch-
te ich darauf hinweisen, dass für die Wege innerhalb der 
Gemeinde als Rücksicht auf die Bewohner, nicht die Abkür-
zungen durch Wohnsiedlungen z.B.: Birkenfeld oder Bre-
zergarten befahren werden.  

 

 

 
 

 

Auf Anfrage bitte ich  bei der Biomüll-Sammelstelle wieder 
mehr auf Ordnung und Sauberkeit zu achten, bzw. keine 
flüssigen Bioabfälle (Suppen, Salatdressings, etc.) zu ent-
sorgen. Abgabemöglichkeit besteht von Samstag Mittag bis 
Montag morgens. 

Aufgrund eines Wohnsitzwechsels wird uns Kindergarten-
pädagogin Magdalena Fuchs verlassen. Ich bedanke mich 
für die hervorragende Arbeit und wünsche ihr alles Gute für 
die Zukunft. Ein großes Dankeschön gilt auch Antonia 
Krenn für die hohe Flexibilität und Unterstützung im Kin-
dergarten 

 

 

 

 
 

 

Gleichzeitig darf ich bereits Ihre Nachfolgerin Maria Gras-
berger aus Klaffer und auch die zusätzliche Helferin Gab-
riele-Monika Öller aus Julbach ab September im Kindergar-
ten-Team recht herzlich begrüßen.  

Ich wünsche allen einen erholsamen und entspannten 
Sommer! 

 
 
 
 
 

Euer Bürgermeister 
Johannes Resch 

 

%Ã5*(50(,67(5 
����������������������������-�,1)2 

0$5.7*(0(,1'(�.2//(56&+/$* 

�ŵƚůŝĐŚĞ�DŝƩĞŝůƵŶŐ :Ƶůŝ�ϮϬϮϮ ǌƵŐĞƐƚĞůůƚ�ĚƵƌĐŚ�ƉŽƐƚ͘Ăƚ 

Eƌ͘�ϬϬϯ /ŶĨŽƉŽƐƚ-�ŶƚŐĞůƚ�ďĞǌĂŚůƚ 

Maria Grasberger Gabriele-Monika Öller 
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Nachwahl eines neuen Mitgliedes und eines neuen Ersatz-
mitgliedes in den Schul-, KiGa-, Jugend– und Familienaus-
schuss sowie eines neuen Ersatzmitgliedes in die Ver-
bandsversammlung des Sanitätsgemeindeverbandes 

Nach dem Mandatsverzicht von ÖVP-GR Katrin Mandl ist 
die bisherige Ersatzgemeinderätin Nicole Wöss neu in den  
Gemeinderat berufen worden.  

Von der ÖVP-Fraktion wurde auf das Mandat im Familien-
ausschuss und das Ersatzmandat in der Verbandsver-
sammlung Nicole Wöss gewählt. Nachdem Nicole im Famili-
enausschuss bereits Ersatzmitglied war, wurde auf dieses 
Ersatzmandat Martin Hurnaus gewählt. 

 

Verkauf eines Grundstückes im Siedlungsgebiet Birkenfeld 

Das Baugrundstück 
PzNr. 1471, KG 
Kollerschlag, im 
Ausmaß von 1.154 
m² wurde um 25 
Euro pro m² ver-
kauft. 

 

 

Grundsatzbeschluss zur Erhaltung und Sanierung des Frei-
bades „Kollerado“ 

Der gesamte Gemeinderat vertritt die Auffassung, dass das 
Freibad „Kollerado“ unbedingt vollumfänglich erhalten bzw. 
einer gesamthaften Generalsanierung zugeführt werden 
soll. Ein entsprechender Grundsatzbeschluss zur Erhaltung 
und Sanierung wurde daher gefasst! In weiterer Folge sol-
len nun mögliche Sanierungs- und Erneuerungskonzepte 
ausgearbeitet und dem Land OÖ. zur Genehmigung vorge-
legt werden. 

 

Erweiterung Volksschule und Kindergarten 

a) Genehmigung des Finanzierungsplanes für den Bereich 
Volksschule 

Der vom Land OÖ. bewilligte vorläufige Kostenrahmen für 
den Bereich Volksschule wurde genehmigt. 

b) Abschluss eines Vertrages betreffend Planung, Oberlei-
tung und örtliche Bauaufsicht der Fa. Berghofer Architektur 
Ziviltechniker GmbH 

Von der Firma Berghofer wurden die Büroleistung, Bauober-
leitung und örtliche Bauaufsicht gemäß Honorartabelle mit 
einem 20%-Rabatt als Pauschalhonorar angeboten. Der 
Gemeinderat hat den Werkvertrag mit einer Auftragssum-
me in Höhe von 52.600 Euro netto beschlossen.  

C) Beratung über die weitere Vorgangsweise beim Projekt 
aufgrund der wesentlichen Kostenerhöhung in der Aus-
schreibungsphase 

Die Ausschreibungsergebnisse brachten eine Erhöhung von 
den geschätzten bzw. genehmigten Baukosten. Die benötig-
ten Finanzmittel belaufen sich auf 1.229.400 Euro und 
bedeuten eine Erhöhung von ca. 37%! 

Vom Gemeinderat wurden daher noch keine Aufträge er-
teilt, weil in der BZ-Genehmigung eindeutig angemerkt wird, 
dass bei einer Kostenerhöhung um ein Fünftel eine vorheri-
ge Abstimmung mit dem Land OÖ zu erfolgen hat. Es wurde 
daher festgelegt, dem Land OÖ. die neuen Zahlen bekannt-
zugeben. Im Falle einer Zustimmung zu den höheren Kos-
ten, soll wenn möglich noch heuer mit dem Bauvorhaben 
begonnen werden. Eine fixe Verschiebung auf 2023 mit 
einer neuerlichen Ausschreibung wurde vom Gemeinderat 
nicht als sinnvoll angesehen. 

 

Vergabe einer Mietwohnung im OÖ-Wohnbau-Haus Falken-
steinstraße 8 

Die Erdgeschoß-Wohnung wird derzeit saniert und kann 
laut aktueller mündlicher Mitteilung der OÖ. Wohnbau ab 1. 
August 2022 neu vermietet werden. Für diese Wohnung 
gab es einen Interessenten, und an diesen wurde die Woh-
nung vergeben. 

 

Ankauf eines Radladers für den Gemeindebauhof 

Für unseren 
Bauhof wurde 
entschieden, 
einen Radla-
der anzu-
schaffen. Die-
ser soll vor 
allem bei der 
S c h n e e r ä u -
mung und bei 
den zahlrei-
chen Gemeindebaustellen zum Einsatz kommen. Nach den 
Beratungen im Bauausschuss und Bewertung verschiede-
ner Angebote fiel die Wahl auf einen L 507 Speeder der Fa. 
Liebherr. Mit den Anbaugeräten Gabelträger, Erdbau- und 
Leichtgutschaufel, Streugerät, Arbeitskorb mit TÜV-
Abnahme, Schneeketten und einer Kehrmaschine ergibt 
sich ein Preis von 116.376 Euro inkl. MWSt.. Aufgrund der 
positiven Vorgespräche mit LR Gerstofer rechnen wir mit 
der Zustimmung des Landes OÖ zur Gewährung von Be-
darfszuweisungsmitteln. 
 

Die weiteren Punkte findet ihr auf der Gemeindehomepage! 
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Neue Gemeindehomepage 

Unter der bekannten Adresse präsentiert sich unsere neue 
Homepage. Neben einem modernen Designstand war vor 
allem die Anpassung der Inhalte an die Bedürfnisse unse-
rer Bürgerinnen und Bürger im Fokus der Neugestaltung. 
Wie gewohnt werden wir euch auch auf unserer neuen Sei-
te regelmäßig über Neuigkeiten und Veranstaltungen auf 
dem Laufenden halten. 

Immobilienatlas Kollerschlag 

Um eine zentrale Stelle aller verfügbaren Grundstücke und 
Immobilien zu haben, wur-
de an einem Immobilien-
Guide für Kollerschlag gear-
beitet. 

Hier möchten wir auch alle 
privaten Grundstückseigen-
tümer, welche Flächen oder 
Wohnungen zur Verfügung 
stellen würden, herzlich 
einladen, dies am Gemein-
deamt zu melden. Der Atlas 
kann auf der neuen Home-
page abgerufen oder am 
Gemeindeamt eingesehen 
werden. 

Straßenbau 

Beim Güterweg Fuchsödt wird noch im Juli das Bankett vom 
Feuerwehrhaus Mistlberg etwa 500 Meter Richtung 
Fuchsödt und bei der Steigung entlang der Liegenschaft 
Hutter in Fuchsödt einseitig asphaltiert. Im August wird 
dann der Güterweg Raidern beginnend bei der Liegenschaft 
Mandl auf einer Länge von etwa 700 Metern Richtung Tu-
schetsödt generalsaniert. Auch Teile vom Güterweg Tannlus 
müssen heuer noch asphaltiert werden. Diese Arbeiten 
werden vom Wegeerhaltungsverband Oberes Mühlviertel 
durchgeführt bzw. koordiniert. 

Beim Gemeindestraßenbau sind Asphaltierungsarbeiten in 
der Birkenfeld-Siedlung und beim Loxone-Campus sowie 
Sanierung, Befestigung und Wasserableitung beim Schluch-
tenweg geplant. Die genauen Ausführungszeiträume stehen 
bei diesen Vorhaben noch nicht fest. 

Wasserversorgungsanlage 

Ab etwa Mitte September beginnen die Arbeiten bei der 
Umlegung der Versorgungsleitung im Leitenweg. Daran an-
schließend wird die Gemeinde-WVA auch nach Hasendop-
pel verlängert. Betreffend Aufrechterhaltung bzw. Verbesse-
rung der Versorgungssicherheit gibt es Überlegungen in 

mehrere Richtungen. Einerseits haben bereits Gespräche 
mit der WG Mistlberg stattgefunden und andererseits wer-
den auch Wasserbohrungen bzw. die Erschließung neuer 
Quellgebiete ins Auge gefasst. Die WVA Kollerschlag liefert 
zwar genug Wasser, nachdem sich der Ort aber positiv ent-
wickelt, die Einwohnerzahl steigt und auch große Investitio-
nen von Unternehmen getätigt werden, liegt es in der Natur 
der Sache, dass für die langfristige Sicherung einer ord-
nungsgemäßen Wasserversorgung in Zeiten des Klimawan-
dels die nötigen Ressourcen eingesetzt werden. 

Krabbelgruppe 

Ein zeitgemäßes und bedarfsorientiertes Angebot an Kin-
derbetreuungsmöglichkeiten ist uns als Gemeinde ein zent-
rales Anliegen. 

Für weitere Schritte ist der Nachweis eines Bedarfes in ei-
nem gewissem Ausmaß erforderlich. Es wurde bereits ein 
Bedarfserhebungsbogen an alle in Frage kommenden El-
tern ausgeschickt. Die Bedarfserhebung betrifft das Schul-
jahr 2023/24. 

Leerstand beleben 

Kollerschlag entwickelt sich erfreulicherweise wirtschaftlich 
sehr positiv. Nicht zuletzt durch den Loxone-Campus wer-
den viele Arbeitskräfte nach Kollerschlag kommen. In die-
sem Zusammenhang war auch schon ein Mitarbeiterwohn-
haus Thema. Mittelfristig könnte aber auch die Vermietung 
von eventuell leerstehenden Wohneinheiten Abhilfe schaf-
fen. Wer  Interesse hat, vorhandene Räumlichkeiten zu 
vermieten, kann sich gerne bei uns melden. 

Nordic-Walking-Weg Eröffnung 

 

 

 
 

Am 1. Mai 2022 besuchten begeisterte Wanderer sowie 
auch Gemeindebürgerinnen und -bürger von Kollerschlag 
und Wegscheid die Eröffnungsfeier. Musikalisch umrahmt 
wurde die Feier von den „De 3 Gspitzadn“. Bei schönem 
Wetter, begleitet von bester Stimmung, entstanden an die-
sem Tag viele tolle Momente. 
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Schaubienenstock vom Imkerverein 

Passend zum Welt-
bienentag am  20. 
Mai 2022 wurde von 
unserem Imkerver-
ein ein Schaubienen-
stock am Gemeinde-
parkplatz aufgestellt. 
Der Schaukasten 

kann beidseitig geöffnet werden und man kann den Bienen 
durch eine Plexiglasscheibe zuschauen. 

 

Jugendkongress am 25. Juni 2022 

Erfolgreich war der erste Jugendkongress in Kollerschlag. 
Es wurde nicht nur gearbeitet, sondern auch viel gelacht! 
Die selbstgemachte Pizza wurde verköstigt, alkoholfreie 
Cocktails wurden getrunken, coole Fotos entstanden in der 
Fotobox, ... 

Der Familienausschuss mit Obfrau Eva Ringenberger stellte 
gemeinsam mit der Gemeinde, der Pfarre und den Vereinen 
in Kollerschlag eine tolle Veranstaltung auf die Beine! 

Danke an allen Mitwirkenden! Das größte Dankeschön geht 
aber an die jugendlichen Teilnehmer für ihr Engagement. 
Sobald die Ergebnisse zusammengefasst sind, werden die-
se präsentiert.  

 

Gesunde Gemeinde 

Die Gesunde Gemeinde ist nach 
zwei Jahren wieder aktiv und 
bietet tolle Angebote an. Am 5. Juli 2022 startete  der Yoga-
Kurs bereits in die zweite Runde.  

Der Kurs „Fit nach der Schwangerschaft“ findet ab 23. Sep-

tember 2022 statt. Frau Gerlinde Arnreiter, MSc (akadem. 
Expertin für Demenz) wird uns am 6. Oktober 2022 über 
die Erkrankung Demenz und deren Auswirkungen informie-
ren. Nähere Informationen erhaltet ihr bei Arbeitskreisleiter 
Markus Kollik (0664 / 3248854) oder bei Gemeindemitar-
beiterin Jessica Scharinger (07287 / 8155-21). 

Folgende Angebote sind bereits in Vorbereitung: 

Þ Erste Hilfe bei Kindernotfällen 
Þ Core stability training (Rumpfstabilisations-Training) 

Das Team der Gesunden Gemeinde freut sich auf zahlrei-
che Beteiligungen an den Aktivitäten, Angeboten und Ver-
anstaltungen. 

 

Neue Standesbeamtin für Kollerschlag 

Unsere Gemeindemitarbeiterin Heidi Kastner hat am  20. 
Mai nach mehrwöchiger 
Ausbildung, die Dienst-
prüfung für Standesbe-
amte erfolgreich absol-
viert.  

Das gesamte Gemeinde-
Team gratuliert dir ganz 
herzlich und wünscht dir 
viel Spaß bei dieser Tä-
tigkeit. 

Aus dem Veranstaltungskalender 

16.07.2022 — Moped Gumball mit MX-Show des         
MSC Kollerschlag 

17.07.2022 — Oldtimertreffen mit Grillfest des 
MSC Kollerschlag 

24.07.2022 — Familien- & Weinwanderung der SPÖ-
Kollerschlag (PROtoKOLL) 

13.08.2022 — Sommerfest wie damals (Fleischerei Lauss) 

25.08.2022 — Bergwanderung des Seniorenbundes 

26.08.2022 — „Nacht in Tracht“ der Gardemusik 

08.09.2022 — Gemeinderatssitzung 

11.09.2022 — Erntedank– und Pfarrfest 

17.09.2022 — „Dirndl meets Lederhosn“ der FF Mistlberg 

30.09.2022 — Bezirkswandertag des Seniorenbundes 

30.09.2022 — 

02.10.2022 

ZELTFEST KOLLERSCHLAG  
60 Jahre Sportunion Kollerschlag, 
Segnung MTF FF Kollerschlag, etc. 


